
عدن/ وداد شبيلي:  
تصوير/ محمد عوض

ك��رم محافظ محافظة ع��دن الأخ المهندس 
وحيد علي رشيد أمس 250 عاملًا من عمال 
النظافة بمديرية المعلا وتكريم 150 شخصية 
من الجهات ذات العلاقة التي اسهمت بدورها 
في الجهود التي بذلت من اجل ان تبقى عدن 

نظيفة وجميلة.
وف��ي الحفل التكريمي ال��ذي اقامته أمس 
مؤسسة البيئة والقانون التنموية بالتنسيق 
م����ع ص����ن����دوق ال���ن���ظ���اف���ة وتح���س���ن الم��دي��ن��ة 
بالمحافظة أش��اد الأخ المحافظ بجهود هؤلاء 
العمال وتفانيهم في العمل ونظافة مديريتهم 
ومحافظتهم واعادتها إلى مكانتها السابقة 
المتميزة في مختلف المديريات كأفضل محافظة 
نموذجية بالنظافة التي استحقت جائزتها 
ب��ج��دارة في الأع���وام الماضية وال��ي��وم مديريتا 
المعلا وصيرة تنالان جائزة النظافة كأفضل 

مديريتن بالمحافظة من حيث النظافة.
وأض��اف الأخ المحافظ ان النظافة لا تعتبر 
شعاراً فقط وانما هي ممارسة يومية موجودة 
بصماتها في الشوارع وكل احياء مدينة عدن 
التي بدأت تستعيد نشاطها وعافيتها ونظافتها 
ويجب ان يمثل ذلك في الم��دارس والجامعات 
والأم��اك��ن العامة والخ��اص��ة حتى تكون عدن 

مثالًا رائعاً واصالة الإنسان اليمني .. داعياً كل 
عمال النظافة إلى مواصلة جهودهم في مجال 

النظافة التي هي عنوان حضارتنا وتطورنا.
كما ألقيت في الحفل عدد من الكلمات من 
قبل وك���لاء المح��اف��ظ��ة ن��اي��ف ال��ب��ك��ري وأحمد 
الضلاعي والمدير التنفيذي لصندوق النظافة 
الأخ ق��اي��د راش���د والأخ ذوي���زن سلطان ناجي 
مدير مديرية المعلا عبرت جميعهاً عن التقدير 
لجهود العمال وم��ا حققوه من نتائج خلال 

عملهم وتفانيهم في العمل وفي النظافة وكذا 
الجهات التي ساهمت في نجاح اعمال النظافة 
في المديرية من ادارة المرور والعوائق وغيرها من 

الجهات الأخرى.
تخلل الح��ف��ل ع��دد م��ن ال��ف��ق��رات الغنائية 

والمشاهد التمثيلية.
حضر الحفل مدير أمن عدن اللواء الركن 
صادق حيد وعدد من أعضاء المجلس المحلي 

بالمحافظة والمديريات.

عدن/محمد فؤاد راشد:
تصوير/ محمد عوض

ق��ام الأخ احمد احمد غالب رئيس 
مصلحة ال��ض��رائ��ب  ب��زي��ارة تفقدية 
لمكتب المصلحة بمحافظة عدن حيث 
التقى بموظفيها وناقش معهم  مجمل 
القضايا التي يشكو منها الموظفن من 
المستحقات وتحسن مستوى  ناحية 
أداء العمل ،واطلع على نشاط الفرع 
والم��س��ت��ج��دات ال��ت��ي ب���رزت م��ؤخ��راً في 
التحصيل إلى جانب عملهم اليومي 
والتكليفات والم��ه��ام المناطة بهم ،كما 
أش�����اد رئ���ي���س الم��ص��ل��ح��ة ب��الم��وظ��ف��ن 
والم���س���ت���وى الإي�������رادي ال����ذي يحققه 
ال���ف���رع ع���ن الأع������وام ال��س��اب��ق��ة ، كما 
وعدهم بمعالجة أوضاعهم وتحسن 
معيشتهم،مؤكدا لهم أن هذا الانجاز 
وهذا النشاط الذي حققوه سيضاعف 
من جهودهم والتزم رئيس المصلحة لهم 
بأن يقف معهم من خلال دعمهم في 
السراء والضراء باعتباره حقاً كفله لهم 

القانون ،متمنيا لهم بهذا العام الجديد 
أن ي��ك��ث��ف��وا م��ن ج��ه��وده��م ونشاطهم 

لجعل عدن المحافظة الأفضل.
رافقه خلال الزيارة  كل من الأخ عبده 

عبد الله كزمان مدير ف��رع الضرائب 
ب��ع��دن وع��ب��د ال��ل��ه الم��وش��ك��ي م��دي��ر عام 
الوحدة التنفيذية للضرائب على كبار 
المكلفن وعدد من المسئولن بالمصلحة.

لحج/ نغم جاسم :
دش��ن��ت منظمة ص��ن��اع النهضة 
ص���ب���اح أم����س " م���رك���ز الأج���ي���ال"  
بالتعاون مع منظمة رعاية الأطفال 
وب���دع���م م���ن الاتح������اد الأوروب�������ي، 
ب��ح��ض��ور وم��ش��ارك��ة ال��ش��خ��ص��ي��ات 
العامة وممثلي منظمات المجتمع 
الم�����دن�����ي والإع�����لام�����ي�����ن وق����ي����ادة 

المحافظة.
وف������ي ح���ف���ل ال����ت����دش����ن أل���ق���ى 
محافظ محافظة لحج كلمة أكد 
فيها أهمية تنشئة الأبناء تنشئة 
سليمة، وضرورة إتاحة الفرص لهم 
في الانخراط في الأعمال الطوعية 
التي من شأنها أن تنمي قدراتهم 
الايجابية، مشيرا إلى أن محافظة 
لحج تستحق تضافر الجهود وبذل 
المزيد من العمل الجاد من اجل دعم 
أبنائها وخاصة الأطفال هذه الفئة 
الرعاية  ف��ي  لتأخذ حقها  المهمة 

والاه��ت��م��ام ، ش��اك��را منظمة صناع 
النهضة ومنظمة رعاية الأطفال 
لما يبذلانه  من جهود ملموسة في 

محافظة لحج في عدة مجالات.
من جانبه أوضح الأخ جواد مقبل 
مدير منظمة رعاية الطفولة في 
محافظة لح��ج أن المنظمة تسعى 
إل���ى أن يحصل ال��ط��ف��ل ع��ل��ى حق 

الحماية والنمو والمشاركة الفاعلة 
في المجتمع ، مشيرا إل��ى أن عمل 
م��ن��ظ��م��ة رع����اي����ة الأط�����ف�����ال  ف��ي 
محافظة لحج قد توسع بالشراكة 
م����ع م��ن��ظ��م��ات الم��ج��ت��م��ع الم���دن���ي 
والمجتمع المحلي ، من خلال تنفيذ 
عدة مشاريع استهدفت ) الصحة 
- الأم���ن ال��غ��ذائ��ي وس��ب��ل المعيشة - 

ب��رن��ام��ج حماية الطفولة (، شاكرا 
تعاون المجلس المحلي وقيادة  المجلس 
المحلي التي أدت دورا كبيرا في تيسير 

وتسهيل مهام المنظمة.
إلى ذلك قال الأخ حلمي عادل مدير 
منظمة ص��ن��اع النهضة  أن الهدف 
الأس��اس��ي للمنظمة ب��ن��اء الإن��س��ان 
بناءا قويا، لهذا تعمل المنظمة من 
خلال عملية تدريب وتأهيل الأطفال 
وال��ش��ب��اب ، وت��ع��زي��ز استراتيجيات 
وجعلهم  لديهم  الايجابي  التكيف 
أكثر وعيا بقضايا الحماية وحقوقهم 
باعتبارهم  ومسؤولياتهم الخ��اص��ة 
أجيال الغد، منوها انه سيتم  إقامة 

عدد من الدورات.
وت���ض���م���ن ح���ف���ل ت���دش���ن م��رك��ز 
الأج�����ي�����ال ع��������دداً م����ن ال���ف���ق���رات 
الإن��ش��ادي��ة والاس��ك��ت��ش��ات الم��ع��ب��رة  
عن السلوكيات المجتمعية السلبية 
والاي���ج���اب���ي���ة ف���ي ج���ان���ب تنشئة 

الأطفال والأجيال.

صنعاء/ سبأ:
أك���د رئ��ي��س مجلس ال��ن��واب الأخ 
يحيى علي الراعي ، أن العمل قيمة 
حضارية ومسئولية وطنية وأخلاقية 
ينبغي أن ي��ح��رص ع��ل��ى أدائ����ه كل 
موظف وموظفة في أجهزة الدولة 

المختلفة بشرف وإتقان ونجاح تام.
وشدد رئيس مجلس النواب لدى 
لقائه أمس كوادر وموظفي مجلس 
النواب واستماعه إلى ملاحظاتهم 
الهادفة  ومقترحاتهم  وهمومهم 
إل��ى تطوير آلية العمل في جهاز 
الأم���ان���ة ال��ع��ام��ة لم��ج��ل��س ال��ن��واب 
وبحضور أمن عام مجلس النواب 
عبد الله احمد ص��وف��ان والأم��ن 

ال����ع����ام الم���س���اع���د اح���م���د م��ح��م��د 
الخ��������اوي،  ع��ل��ى أه��م��ي��ة ال��ع��م��ل 
ب�����روح ال��ف��ري��ق ال���واح���د وت��ع��زي��ز 
روح الاح��ت��رام والتقدير بن كافة 
الم���وظ���ف���ن ورؤس���ائ���ه���م وال��ت��ق��ي��د 
لج��م��ي��ع  الإداري  ب���ال���ت���س���ل���س���ل 
المعاملات والطلبات وع��دم قبول 
أي معاملات او طلب لا يمر عبر 

التسلسل الإداري .
ولفت رئيس مجلس النواب إلى 
أه��م��ي��ة التقيد ب���ال���دوام الرسمي 
والانضباط الوظيفي وفقاً لقوانن 
العمل النافذة ، وأن يقوم كل موظف 
بالواجبات المح��ددة ل��ه، على أكمل 
وجه، وأن يكافأ الموظفون الملتزمون 

وضرورة رفع تقرير أسبوعي من قبل 
المعنين عن حضور وغياب موظفي 

كل دائرة إلى الأمن العام.
وأش���ار الأخ يحيى ال��راع��ي إلى 
ض�������رورة ت��ط��ب��ي��ق م���ب���دأ ال���ث���واب 
وال��ع��ق��اب ن��ص��اً وروح���اً ف��ي قضايا 
ال��ع��م��ل ع��ل��ى أن ت��ق��وم ك���ل دائ���رة 
وم��ك��ت��ب ب���إع���داد وت���ق���ديم خطة 
خطة  متضمنة  السنوية  العمل 
الإدارات التابعة لها .. لافتاً إلى 
ض���رورة إع���ادة النظر ف��ي الأج��ور 
الإض��اف��ي��ة للموظفن ..م��وج��ه��اً 
الج��ه��ات المعنية ب��الأم��ان��ة العامة 
بصرف مستحقات الموظفن أولا 
بأول على أن يتواجد أمن صندوق 

الموظفن في مكتبه .
وشدد رئيس مجلس النواب على 
ض��رورة إع��ادة تشكيل لجنة شئون 
الموظفن بالمجلس وتفعيل نشاطها 
لتأدية مهامها المحددة في القانون 

ولائحته التنفيذية .
وأك��د رئيس مجلس ال��ن��واب في 
خ��ت��ام ال��ل��ق��اء ع��ل��ى أه��م��ي��ة عقد 
اجتماعات دورية مع رؤساء الدوائر 
ون��واب��ه��م وك����ذا ع��ق��د اج��ت��م��اع��ات 
فصلية مع موظفي المجلس بهدف 
رف��ع وت��ي��رة العمل وال��وق��وف على 
ال��ن��ج��اح��ات وم��ع��رف��ة ال��ص��ع��وب��ات 
ال���ت���ي ت���واج���ه ال��ع��م��ل أن وج���دت 

وإيجاد الحلول اللازمة لها .

صنعاء / سبأ:

 بعث رئيس مجلس الوزراء الاخ 
م��ح��م��د س��ال��م ب��اس��ن��دوة ، برقية 
ع��زاء وم��واس��اة ال��ى ال��وزي��ر الاول 
بجمهورية الجزائر الديمقراطية 
الشعبية ع��ب��دالم��ال��ك س���لال، في 
ض��ح��اي��ا ح����ادث تح��ط��م ال��ط��ائ��رة 
العسكرية المأساوي في نواحي أم 
البواقي شرقي الجزائر والذي راح 

ضحيته 77 شخصا.
وعبر الاخ رئيس ال��وزراء باسمه 
ون��ي��اب��ة ع���ن الح��ك��وم��ة وال��ش��ع��ب 
اليمني عن تعازيه الحارة ومواساته 
الصادقة لاخيه عبدالمالك سلال 

وم�����ن خ���لال���ه ل��ل��ح��ك��وم��ة وأس����ر 
وأه�����ال�����ي ال���ض���ح���اي���ا، وال��ش��ع��ب 
الجزائري الشقيق، بضحايا هذا 
الحادث المؤلم..مشيراً الى تعاطف 
وتضامن اليمن ق��ي��ادة و حكومة 
وش��ع��ب��اً م���ع الح��ك��وم��ة وال��ش��ع��ب 
الجزائري وأسر الضحايا في هذا 

المصاب الجلل.
س��ائ��لًا ال��ل��ه ال��ع��ل��ي ال��ق��دي��ر أن 
يتغمد الضحايا ب��واس��ع رحمته 
ورضوانه ويسكنهم فسيح جنانه، 
وي��ل��ه��م أه��ل��ه��م وذوي���ه���م ال��ص��ب��ر 
وال���س���ل���وان، وأن ي��ج��ن��ب الشعب 
الجزائري الشقيق كل مكروه ، "إنا 

لله وإنا اليه راجعون".

لحج / أماني العسيري :

دشنت منظمة رعاية الأطفال 
ي�����وم أم�����س ف����ي م��ح��اف��ظ��ة لح��ج 
ال��ش��ب��ك��ة الإع���لام���ي���ة ال��ط��وع��ي��ة 
لم���ن���اص���رة ق��ض��اي��ا ال��ط��ف��ول��ة في 
محافظتي عدن ولحج ، بمشاركة 
وح��ض��ور إع��لام��ي��ن م��ن مختلف 
وسائل الإع��لام المرئية والمسموعة 

والمقروءة من المحافظتن.
وف��ي ذات السياق كانت الأخ��ت 
ف��اط��م��ة ال��ع��ج��ل م��دي��ر السياسة 
والمناصرة والات��ص��ال في منظمة 
رع�����اي�����ة الأط�����ف�����ال ق�����د ال��ت��ق��ت 
ب��الإع��لام��ي��ن والإع���لام���ي���ات من 
محافظتي ع��دن ولح��ج ف��ي مقر 
المنظمة بلحج، واستعرضت معهم  
ف��ك��رة إن��ش��اء الشبكة الإع��لام��ي��ة 
لم���ن���اص���رة ق��ض��اي��ا ال��ط��ف��ول��ة في 
اليمن ، مؤكدة دور الإع��لام المهم 
ف���ي الم��ج��ت��م��ع��ات الم���ع���اص���رة وف��ي 

تشكيل ثقافة الأطفال.
وقالت " نسعى إلى تفعيل هذا 
الدور وتوظيف الأعمال الإعلامية 
وتوجيهها نحو قضايا الطفولة من 
اجل رفع الوعي العام بها، وتعزيز 
ون���ش���ر م���ب���ادئ ح���ق���وق الإن���س���ان 
والطفل، لافتة  إلى أهمية تغيير 
سياسات وسائل الإعلام في طريقة 
طرح القضايا بهدف أحداث تغيير 
ايجابي في حياة وواق��ع الأطفال 
في اليمن ، وذل��ك من خلال بناء 
ق������درات الإع���لام���ي���ن ف���ي م��ج��ال 

حقوق الطفل، والعمل على تهيئة 
البيئة الإع��لام��ي��ة لإق��ام��ة جسور 
التواصل الفعال بن الإعلامين 
والأطفال وصناع القرار والمجتمع 

من اجل رسالة إعلامية فعالة.
واس��ت��ع��رض��ت خ���لال الاج��ت��م��اع 
الذي عقدته المنظمة في مكتبها 
بلحج نبذة عن عمل منظمة رعاية 
الأطفال من قبل المختصن فيها 
وبحضور مدير المكتب الأخ جواد 
مقبل ، وه��ن��د الاري��ان��ي مسؤولة 
الات�����ص�����ال ف����ي م��ن��ظ��م��ة رع���اي���ة 

الأطفال .
وب���ع���د ح��ف��ل ال���ت���دش���ن ق��ام��ت 
الم����ن����ظ����م����ة م�������ع الاع�����لام�����ي�����ن 
والإع��لام��ي��ات ب��ال��ن��زول الم��ي��دان��ي 
للمشاركة في  حفل تدشن مركز 

الأجيال. 
ي���ذك���ر أن ال��ش��ب��ك��ة الإع��لام��ي��ة 
لم���ن���اص���رة ق��ض��اي��ا ال��ط��ف��ول��ة في 
ال��ي��م��ن دش���ن���ت رس��م��ي��ا ف���ي 27 
يوليو 2013م ، ودشنت يوم امس 
بمحافظتي عدن ولحج وتم اختيار 
منسقي الشبكة في المحافظتن 
م��ن قبل الإعلامين الحاضرين 
ف��ي الاج��ت��م��اع  وه��م آم���ال حميد 
م��ن إذاع���ة ع��دن وع���ادل ق��ائ��د من 
صحيفة 14 أكتوبر في محافظة 
لح��ج، حيث م��ن المتوقع أن تقوم 
شبكتا عدن ولحج بمتابعة ورصد 
وت��وث��ي��ق الأع��م��ال الإع��لام��ي��ة في 
جانب التوعية بقضايا الطفولة 

خلال الفترة القادمة.

صنعاء / سبأ

التقى رئيس هيئة الأرك��ان العامة 
ال���ل���واء ال��رك��ن/أح��م��د ع��ل��ي الأش���ول 
أمس بصنعاء الملحق العسكري بسفارة 
جمهورية كوريا الجنوبية لدى اليمن 
الغير مقيم العميد/ بيونج كيم ومعه 

القائم بالإعمال في السفارة.
وج���رى خ��لال ال��ل��ق��اء بحث جملة 
من القضايا المتعلقة بتعزيز جوانب 
التعاون العسكري بن جيشي البلدين 
الصديقن وآليات تطويرها والدفع 
بها نحو آف���اق رح��ب��ة ت��ؤم��ن مصالح 
البلدين والجيشن اليمني والكوري 

الجنوبي.
وتطرق اللقاء إلى التعاون في أعمال 
مكافحة الإرهاب وحفظ السلام وفي 
والتأهيل وتبادل  التدريب  مجالات 

الزيارات والخبرات خاصة في مجال 
ال��ق��وات الج��وي��ة وال���ق���وات البحرية 
والاستفادة من خبرات الأصدقاء في 

كوريا الجنوبية في هذه المجالات.
وأك���د رئ��ي��س الأرك���ان خ��لال اللقاء 
أن التعاون العسكري والشراكة بن 
جيشي البلدين الصديقن ستشهد 
مزيداً من التطور والنماء في مختلف 
الج��وان��ب العسكرية بكل م��ا يخدم 

المصالح المشتركة للبلدين.
م��ن جهته أك���د الم��ل��ح��ق العسكري 
ال���ك���وري ح����رص ب����لاده ع��ل��ى ت��ع��زي��ز 
التعاون العسكري مع اليمن وسيعمل 
على ترجمة ه��ذه التوجهات خلال 

فترة عمله.
ح����ض����ر ال�����ل�����ق�����اء م�����دي�����ر دائ�������رة 
الاس��ت��خ��ب��ارات ال��ع��س��ك��ري��ة العميد 

الركن/أحمد محسن اليافعي.

تتمات الصفحة الاولى

محافظة عدن تكرم العاملين في مجال النظافة والمساهمين

صنعاء / سبأ:
بعث الأخ الرئيس عبد ربه منصور هادي رئيس الجمهورية برقية عزاء 
ومواساة الى الاخوة عبدالله وعبدالكريم محمد احمد شجاع الدين وكافة 
اخوانهما واف��راد اسرتهما وذلك في وفاة والدهم العميد محمد احمد 
شجاع الدين الذي انتقل الى جوار ربه بعد حياة حافلة بالعمل والعطاء.
وعبر الأخ الرئيس في برقيته عن بالغ الاسى والأسف وصادق العزاء 
والمواساة في هذا المصاب مشيرا إلى مآثر الفقيد الطيبة في خدمة الوطن.

مبتهلا إلى الله العلي القدير أن يتغمد الفقيد بواسع رحمته وان يلهم 
اهله وذويه وجميع اصدقائه ومحبيه الصبر والسلوان "انا لله وانا اليه 

راجعون«

صنعاء / سبأ:
 التقى وزي��ر الخارجية الدكتور أبوبكر عبدالله القربي أمس سفيرة 
المملكة المتحدة بصنعاء جن ماريوت والقائم بأعمال السفارة السعودية 

بصنعاء الدكتور هزاع المطيري.
وجرى خلال اللقاء مناقشة التحضيرات الجارية لانعقاد الاجتماع 
الوزاري السابع لمجموعة أصدقاء اليمن في الرياض خلال الفترة المقبلة، 
والمقترحات المتعلقة بتفعيل آلية اجتماعات المجموعة بشكل أكثر فعالية 
بما يستجيب لمتطلبات المرحلة القادمة خاصة بعد الانتهاء الناجح لمؤتمر 

الحوار الوطني.
وأكد اللقاء أهمية الدور الذي تضطلع به دول المجموعة ودول الرئاسة 
المشتركة للمجموعة في دع��م اليمن في مختلف الم��ج��الات السياسية 
والاقتصادية والأمنية وعلى أهمية الدفع بعمل المجموعة خلال الفترة 

المقبلة.
حضر اللقاء السكرتير الأول بمكتب وزي��ر الخارجية وحيد الشامي 
والسكرتير الأول مروان علي نعمان وسكرتير وزير الخارجية وليد الشهاري.

الرئيس يعزي في وفاة العميد شجاع الدين

رئيس الوزراء يعزي نظيره 
الجزائري بضحايا الطائرة العسكرية

 تدشين الشبكة الإعلامية لمناصرة 
قضايا الطفولة في  محافظتي عدن ولحج 

القربي يبحث تحضيرات الاجتماع 
الوزاري السابع لمجموعة أصدقاء اليمن

بحث التعــــاون العسكري 
بين اليمن وكوريا الجنوبية

محمودغلام حسن
مدير التحريـر

عبدالرقيب الهدياني
نائب رئيس مجلس الإدارة نائب رئيس التحريـر

شفيع محمد العبد

نائب رئيس مجلس الإدارة للشؤون المالية 
والإدارية والموارد البشرية

عبدالله قائد علي
سكرتير  التحريـر

أثمار علي هاشم
عبدالرؤوف هزاع

نائبا مدير التحريـر

منصور عبدالخالق
المستشار الفني

مراد محمد سعيد
نشوان فضل جابر

نائبا مدير الإخراج الصحفي

محمد علوي شيخان
مدير الإخراج  الصحفي

المعلا - عدن الجمهورية اليمنية
تلفاكس نائب رئيس مجلس الادارة- نائب رئيس التحرير | 247559

تلفون مدير مكتب رئيس مجلس الادارة رئيس التحرير | 242660
أرقام هئية التحرير )تحويلة(| 247297 - 2413322 - 220290

ص.ب | 5487
14october@14october.com| البريد الألكتروني

مكتب الإعلانات | 248050 - 222609
 Adv@14october.com| )البريد الألكتروني )الاعلانات

المبيعات التجارية | 241186  - العلاقات العامة | 243029
مكتب صنعاء |  تلفون: 249348 فاكس: 249338

لحج| 503729  -  منطقة ذمار | 420888
مكتب تعز | 200478 - الحديدة | 240015 - المكلا: 300666

تصدر  عن مؤسسة )14 أكتوبر( للصحافة والطباعة والنشر

https\\ www.14october.com

أخبار و تتمات
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استقبل الشخصيات ..
عن  قرب  عن  الإداري  والإشراف 
ستكون  الإقليم  سلطات  طريق 
والاستقرار  للأمن  جدا  مفيدة 

والوحدة”.
إشراف  هو  ذلك  أن  على  وشدد 
متطلبات  لتلبية  قرب  عن  إداري 
الناس في الأمن والتربية والتعليم 
البنى  ومختلف  العامة  والصحة 
التحتية .. ونبه إلى أن هذا يحفظ 

الوحدة ولا يفرط بها .
مهما  مصانة  الوحدة  أن  وأكد 
من  انطلاقا  البعض  تقول 
التي  والضيقة  الخاصة  مصالحهم 
تتجاوز مصلحة الوطن والجماهير 
وهذا النظام الاتحادي سيمثل قفزة 
والازدهار  التطور  اجل  من  نوعية 

ونمو الاستثمار والاقتصاد .
قد  سعيد  عبده  الأخ محمد  وكان 

رجال  وتقدير  شكر  عبر  كلمة  ألقى 
وسيدات الأعمال لإتاحة هذا اللقاء 
الرئيس  فخامة  بن  الحميمي 
ومجموعة من رجال المال والأعمال .
وقال “ نحن معكم يا فخامة الأخ 
الرئيس ونبارك لكم ولنا مخرجات 
الحوار وسنقوم في دولتنا الاتحادية 
الوطني  الجديدة بما يمليه واجبنا 
الناجحة  الحوار  لمخرجات  ووفقا 
وسنكون دعما وفيا وصادقا لمخرجات 
الحوار التي نعتبرها لبنة مهمة في 
طريق المستقبل المنشود بعد أن كان 

الوطن على حافة الهاوية”.
يا  لكم  نقدر  نحن   “ وأضاف 
فخامة الرئيس تلك الجهود القوية 
وبكل  بذلتموها  التي  والجبارة 
الوطن  تجاه  ومواقفكم  شجاعتكم 
هذه  إلى  والوصول  له  والانتصار 

النتيجة «.
رئيس  مستشار  اللقاء  حضر 

الإعلامية  للشؤون  الجمهورية 
الوطني  المركز  محبوب علي ورئيس 
الاستراتيجية  والبحوث  للدراسات 
عام  وأمن  السقاف،  فارس  الدكتور 
علي  الدكتور  الجمهورية  رئاسة 

منصور بن سفاع .

وزير الدفاع يشيد..

الحياة  ويؤمن  يحتذى  نموذجاً 
إرساء  في  ويسهم  لأبنائه  الكريمة 

مداميك اليمن الجديد.
وعبر عن الامتنان لأدوار كل أبناء 
والحريصن  الشرفاء  حضرموت 
وعلى  والاستقرار  الأمن  على 
منتسبي  مع  الوثيق  تلاحمهم 
لحماية  والأمن  المسلحة  القوات 
في  العامة  والسكينة  الاستقرار 

محافظة حضرموت.

من قام بإلغاء براميل القمامة من الأماكن المحددة لها هل 
فكر جيداً ماذا ستكون تبعات هذا الإلغاء أم انه فكر بإلغاء 
براميل القمامة ولم يفكر في النتيجة؟. ربما يكون قد رأى في 
دولة أو دول متقدمة عنا أنه لا توجد براميل لرمي القمامة 
وأنه يكتفى بتجميع القمامة من المنازل أو المحال التجارية 
عبر أوق��ات محددة تمر فيها سيارات جمع القمامة وبشكل 
منتظم وساعات محددة، يلتزم فيها الطرفان سائق سيارة 
القمامة وكذا المواطن بالتواجد في نفس الوقت في ذات المكان 
لتجميع القمامة وحتى لا ترمى في الشارع وتعطي الصورة 
غير الحضارية، والتي لا تشرف لا القائمن على النظافة ولا 
المواطن الساكن في هذا الحي أو ذاك، ولا البلد التي ننتمي 

إليها بشكل عام.
الفكرة بحد ذاتها جديدة ومطبقة في كثير من الدول ومن 
ق��ديم ال��زم��ان وليس الآن. ولكن للأسف أن القائمن على 
النظافة في عدن - وأتحدث عن عدن لأنها المنطقة التي أعيش 
فيها- أخذوا الفكرة ولم يبذلوا جهداً في أسلوب تطبيقها فقد 
الغوا براميل القمامة،وتركوا القمامة مبعثرة هنا وهناك دون 
نظام تجميع منظم، تعبث بها القطط الجائعة والباحثون عن 
بعض ما تحويه هذه القمامة، والانتظام وبشكل ضعيف جداً 
في تجميع القمامة في بعض الأحياء السكنية عبر تجميعها 
من المنازل وبشكل مباشر وعدم تطبيق نفس النظام في المناطق 
الأخرى، ولا أدري السبب هل هذا يعني التزام القائمن على 
تجميع القمامة من المنازل مباشرة في تلك الأحياء، وعدم 
التزام الباقن المكلفن بتجميع القمامة في الأحياء الأخرى.
وأن المسألة خاضعة لذمة ومزاج هذا أو ذاك من القائمن 
على تجميع القمامة، ليس هذا فحسب بل أنهم لا يتجاوبون 
حتى لو طلب منهم ذلك، ويكتفون بتجميعها من أماكن رميها 
والتي عادة ما تكون مبعثرة على الأرض وبشكل مقرف. أعتقد 
أننا لم نبلغ بعد الحد من الثقافة ولا من الإمكانيات التي 
تجعلنا نقوم برفع براميل القمامة من مواقع تواجدها، وحان 
الوقت لإعادتها حفاظاً على المظهر العام، وحفاظاً على ماء 
الوجه، ومش عيب أننا نكون بدائين في تجميع القمامة إنما 
العيب أن تكون النظافة بالمظهر الذي نراه الآن رغم المحاولات 
اليائسة التي يقوم بها صندوق النظافة في محاولة تنظيم 
النظافة وتحديد سيارات تحمل يافطات محددة لمواقع عملها، 
وتترك مواقع أكثر دون تحديد من المسئول عنها، العبرة ليست 
في رفع براميل القمامة ولكن في مستوى رفع القمامة وجعل 

الشوارع والأحياء نظيفة.
 بالشكل الذي نراه يجب مضاعفة أعداد براميل القمامة 
وليس إلغاؤها من أجل أن تستوعب هذه البراميل كم القمامة 
الكبير الخارج من المنازل والمحلات والمطاعم وأن تكون هناك 
حركة دوري��ة قد لا تكون مرة واح��دة لتجميع هذه القمامة، 

والمفاقدة الدورية لهذه البراميل ومعاقبة العابثن بها.
أريد من المسئولن في المحافظة ومن القائمن على النظافة 
أن ينظروا إلى مستوى النظافة المتدني في مراكز تجميع 
القمامة والتي أصبحت منتشرة في كل مكان، فحيث لا يوجد 
برميل قمامة ولا عامل نظافة ف��الأرض هي المكان المناسب 
لهذه القمامة، كما أن مراقبي النظافة ربما يتواجدون في 
كشوفات الراتب ولكنهم غير متواجدين في الواقع ولهذا 

صارت النظافة عفن مش فن.
والمضحك والمخجل أنك تسمع )زمارة( سيارة النظافة في 
الطرقات حيث لا يلزم ولا تسمعها في الأحياء حيث يلزم، 
كما أن بعض الشعارات المعلقة هنا وهناك كمدينة نظيفة 
اسمها عدن، وغيرها كثير مما لا ينطبق على الواقع الذي 
نراه من حولنا. عندما نكتب لا نقصد التهكم ولكن نقصد 
التوجيه. نحن لسنا بحاجة لحملات ومؤتمرات عن النظافة 
ولكننا بحاجة لقوانن تحمي النظافة، وليس عيباً أن أقول إن 
القائمن على النظافة بحاجة للتوعية بمفهوم النظافة قبل 

المواطن وإلا لما كان حال النظافة ما هو عليه الآن. 

<هدى فضل

النظافة فن 
مش عفن !

الراعي : العمل قيمة حضارية ومسؤولية وطنية وأخلاقية

محافظ عدن: النظافة ليست مجرد شعار بل موجودة في كل حي وشارع

رئيس مصلحة الضرائب يزور فرع المصلحة بعدن ويطمئن على سير العمل

منظمة صناع النهضة تدشن  )مركز الأجيال (  في محافظة لحج 


